

Van mil 600 en El Torito. Del 1 al 29 de diciembre de 2022, mil 602 automovilistas fueron trasladados al Centro de Sanciones Administrativas e Integración Social como parte de las acciones que se desarrollan por la puesta en marcha del programa Conduce Sin Alcohol de fin de año.



Wendy Roa

Foto: Archivo/David Solís

ZÓCALO

La verbena se extenderá

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La verbena navideña del Zócalo se extenderá hasta el 6 de enero, anunció ayer la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. "Les informo que la verbena navideña en el Zócalo ha tenido tanto éxito que la extendemos hasta el 6 de enero. Solo estará cerrada el día 10 de enero", indicó en su cuenta de Twitter. Originalmente estaba

previsto que concluyera ayer, después de la proyección de la película *Pinocho*, de Guillermo del Toro. La verbena, encabezada por la Secretaría de Cultura, cuenta con tres árboles gigantes de Navidad, instalaciones luminicas de bosque nevado y juegos tradicionales en versión gigante, como una matatena de 1.8 metros, cabañas de destreza y una feria tradicional con atracciones y juegos como el carrusel. Además, hay juegos mecánicos, como una minitorre, El Gusano, Pegasus, La Manzana y una rueda de la fortuna de 28 metros de alto, así como otras atracciones que incluyen juegos de destreza.



BREVES

Más de 185 mil créditos

El Gobierno de la Ciudad de México, a través del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso), ha entregado durante los cuatro años de la actual administración, un total de 185 mil 010 créditos para impulsar emprendimientos y fortalecer negocios en la capital. Durante la décima quinta y última entrega de apoyos de 2022, que se realizó en los módulos de Fondeso el 27 y 28

1,841 MILLONES

de pesos es el monto que representa la financiación otorgada a emprendedores y empresarios

de diciembre, el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, destacó que sólo este año se entregaron 45 mil 827 créditos por un monto de 463 millones de pesos, en beneficio de 68 mil empleos.

SEÑALAN MEJOR CAPACITACIÓN

Bomberos suman cuatro años sin tener alguna baja mortal

El año más fatal para la corporación fue 1948, cuando murieron 13 cumpliendo su deber en la corporación

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

En la historia de los Bomberos de la Ciudad de México han muerto 94 integrantes de su cuerpo durante el cumplimiento de su deber, combatiendo un incendio o atendiendo otra emergencia; además, otros dos perecieron mientras cumplían con la guardia en una estación. Sin embargo, en los últimos cuatro años no ha habido bajas mortales en las filas de esta corporación.

Hasta la fecha, 1948 es el año con más bomberos caídos en el cumplimiento del deber, con 13. Doce de las muertes de ese año ocurrieron el 28 de noviembre, durante la atención del incendio de la Ferretería La Sirena, que estaba ubicada en la calle 16 de Septiembre, en el Centro Histórico.

La muerte de los 12 bomberos ocurrió cuando combatían la conflagración y el techo se derrumbó, cayendo sobre ellos. El siniestro también cobró la vida de civiles.

A raíz de la tragedia, los vulcanos recibieron el nombre de Heroico Cuerpo de Bomberos.

En 1978 murieron ocho bomberos en el cumplimiento de su deber, de los cuales siete fallecieron durante el combate al incendio de las tiendas Astor y Blanco, que se ubicaban en la esquina de Isabel la Católica y Venustiano Carranza, también en el Centro Histórico.

El hecho más reciente en el que un bombero murió en cumplimiento de su deber ocurrió en 2018, luego de que éste atendió una fuga de gas en la colonia Agrícola Metropolitana, en la alcaldía Tláhuac. Resultó intoxicado y murió en el Hospital Regional de Tláhuac.

Desde entonces no se han registrado más decesos de bomberos, a pesar de que han atendido emergencias de gran envergadura, como los incendios de la Nave Mayor de La Merced, en diciembre de 2019, de la Subestación Buen Tono del Metro, en enero de 2021, o el desplome de la Línea 12, en mayo de 2021.

Juan Manuel Pérez Cova, director de los Bomberos de la Ciudad de México, consideró un éxito que en la actual administración no se hayan registrado bajas en la institución.

Ponderó que se debe a que ahora cuentan con más equipamiento y mejor tecnología, y a que han brindado una capacitación sin precedentes en la corporación.



Fotos: Rodolfo Dorantes y David Solís

Como medida de prevención fueron desalojadas unas 150 personas que se encontraban en el centro comercial.

INVESTIGAN MANTENIMIENTO EN ALBERCA

Nueve intoxicados, en gimnasio del Pedregal

POR RICARDO VITELA Y RODOLFO DORANTES
comunidad@gimm.com.mx

Nueve personas resultaron intoxicadas por inhalación de vapores de sustancias que son utilizadas para el mantenimiento de la alberca de un gimnasio de la cadena Sport Word.

Los hechos sucedieron ayer dentro de la Plaza Pedregal ubicada en Anillo Periférico Sur y la calle Ladera, en Jardines del Pedregal de San Ángel, alcaldía Coyoacán.

"Nosotros al recibir la llamada de emergencia ya se encontraban unidades de emergencia: Cruz Roja, ERUM, CRUM. En total nueve fueron afectadas: fueron atendidas (tres en el lugar) y seis trasladadas (a un hospital) por alguna lesión que pudieran haber sufrido.

"Nosotros lo que procedimos, con equipos de respiración autónoma, fue ingresar para ventilar

y garantizar que por supuesto no hubiera otra persona, trabajador, trabajadora, al interior", explicó en entrevista el director de Bomberos de la Ciudad de México, Juan Manuel Pérez Cova.

Según las primeras investigaciones, el incidente pudo derivarse al combinar diferentes productos químicos para realizar limpieza en el área de calderas, lo que provocó la emanación de vapores tóxicos.

"Tuvieron dificultad para respirar unas personas; probablemente por alguna combinación química con algunos de los componentes que se utilizan para el mantenimiento de la alberca (...) Se descarta totalmente una fuga de algún químico externo", dijo Humberto González Arroyo, director General Táctico Operativo de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) de la Ciudad de México

"Somos más conscientes como una institución de seguridad, conocemos más de la tecnología; eso es una obligación que tenemos.

"También la capacitación, que tiene que ser todos los días, ese es un tema importante. Cuando hablo de capacitación es un tema muy complejo e integral; debemos ser expertos en el manejo de las diferentes emergencias, desde el 2018 a la fecha ha aumentado, cuando menos, en un 200% la inversión y los elementos que se han destinado a capacitar", dijo.

POR WENDY ROA Y RICARDO VITELA
comunidad@gimm.com.mx

El hallazgo de una toma clandestina de combustible en la alcaldía Venustiano Carranza movilizó ayer a elementos de las Secretarías de la Defensa Nacional, de la Marina y de Petróleos Mexicanos.

Desde la noche del jueves se notificó que se realizarían trabajos de excavación en Eje 3 Oriente Francisco del Paso y Troncoso y Luis Lara Pardo, en la colonia Jardín Balbuena, debido a que fue detectada una baja de presión de combustible en un ducto cercano a la sede central de la demarcación.

Después de medianoche llegaron los trabajadores de Pemex a la zona, la cual fue acordada y policada de la Secretaría de Seguridad Ciudadana cerraron la circulación en carriles centrales y laterales de Eje 3 Oriente, desde da Zaragoza hasta Avenida del Taller, para permitir las labores. Además, fue necesario suspender por más de diez horas la operación de la Línea 5 del Metrobús, entre las estaciones Hospital General Troncoso y Moctezuma.

Tras horas de trabajo, técnicos especialistas encontraron la toma clandestina sobre el camellón, a la altura de Lorenzo Boturini, a unos metros de las oficinas centrales de la alcaldía Venustiano Carranza y muy cerca de un terreno que hace unos años fue ocupado por una Unidad de Medicina Familiar del IMSS.

Al cierre de esta edición Pemex no había dado detalles sobre el hallazgo y la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Gestión de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, dijo en una entrevista televisiva que aun no detectaban hacia dónde conducía la tubería instalada de manera ilegal, pero que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México ya había abierto una carpeta de investigación y que indagarían algunos predios cercanos.

Para ese momento también se retomó la circulación de los autos particulares y del Metrobús.

ALCANTARILLAS

Personal de Pemex que anoche laboraba en el punto dijo a *Excelsior* el operativo se realizó tras la ubicación de la toma clandestina que ya llevaban indagando tiempo atrás.

"Fue una toma clandestina que ya se venía investigando hasta que por fin se localizó. Esas son más difíciles de reparar porque están en vías primarias; los huachicoleros utilizan el alcantarillado para hacer los túneles y hacer la toma", refirió quien se reservó su nombre y cargo exacto.

"(La toma clandestina) se marca mediante los estimas que tiene de medición; da

VENUSTIANO CARRANZA

HUACHICOL, A UNA CUADRA DE ALCALDÍA

PERSONAL DE PEMEX, SEDENA Y MARINA ACUDIERON A LA ZONA; la circulación en Eje 3 Oriente Francisco del Paso y Troncoso estuvo cerrada



Foto: Jorge González y David Solís

Carriles centrales y laterales de Francisco del Paso y Troncoso fueron cerrados a la circulación.

ZONA CONCURRIDA

La toma clandestina fue ubicada en un camellón, a unos pasos de las oficinas centrales de la alcaldía y de una iglesia.



Gráfico: Horacio Sierra

unas coordenadas y entonces las coordenadas tienen un margen de error mínimo, pero aun así puede variar 100 o 200 metros y ya es como se realiza la búsqueda de la toma hasta dar con ella."

El pasado 16 de agosto se localizaron tres tomas clandestinas de hidrocarburo entre las alcaldías Venustiano Carranza e Iztacalco. La primera de ellas se encontró a un costado de

la Terminal de Almacenamiento y Reparto de Petróleos Mexicanos Ahil, en un predio marcado con el número 271 de la calle del mismo nombre, en la colonia Granjas México.

Sobre la misma Ahil, frente al 220, se realizaron trabajos para descubrir una segunda toma clandestina.

La tercera fue descubierta en Francisco del Paso y Troncoso, en la Venustiano Carranza.